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一位投资基金超过三
年获益颇丰的老基民石先
生，在被问及他的基金投资
心得时，说了这样一句话：

“一定不要在市场下跌的
时候轻易考虑赎回，除非你
真的急需用钱。”

道理说穿了也很简单，
股市大跌连累基金净值下
挫，但对你而言，只要不赎
回继续坚守，那净值下降的
投资损失只不过是暂时的

浮亏，或者说是一种投资者
感觉上的 “心理亏损”而
已，只有你忍受不了斩
“基”出局，才会将损失实

实在在地兑现了。当然有人
可能认为先撤再进做波段
也很不错，不过先不说基金
赎回需要四到五个工作日
的到账时间资金难以快速

到位，如何判断再度进场时
点更是绝非易事。大量事实
证明，在市场下跌的时候选
择赎回基金，带给你的后果
在很大程度上只能是失落、
怅然和遗憾。

也许所有的道理都是
知易行难，就包括那位老基
民自己，在投资基金的前两
年里，也曾反复犯过多次同
样的错误。当年股市的每一
次下跌都让他忙不迭地卖

出基金，而那时即使略有小
赚，但比起原来的收益其实
也还是亏了。然而过了一阵
之后，他又总发现，现在他
不得不用更高的价格才能
买回来原来卖掉的基金。这
就是说，只要当时他坚持按
“基”不动，此刻他的收益

已经大大高于卖出基金时
所获得的了。更何况有好几
次他还是因为过分恐惧大
盘下行而忍痛割肉，将本来
的浮亏完全兑现，实在是得
不偿失。他今天的成就，真
可以说是在经历了血的教

训基础上，痛定思痛战胜自
我才得以换来的。
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笔者认为，一是因为市
场早已存在对加息以及利息

税的下调预期，所以，一旦这
些预期得到确定，那么，原先
制约大盘上涨的不确定性变
得确定起来，各路资金形成
合力，引导着 A股市场延续
“利空兑现是利好”的强势
走势，故笔者认为，上周五大

盘的上涨并不是所谓的诱
多，而是新的资金已经迫不
及待地加仓，形成强劲买盘
所推动的。

二是因为无论是加息还
是利息税的下调，均提升了

人民币存款利率的优势，从
而使更多的热钱涌入境内，
如此就会强化人民币进一步
升值的预期。以往的经验也
显示出，加息之后，人民币升
值的趋势就会有所提速。历
史往往是可以重演的。所以，

此次加息与利息税下调极有
可能更进一步加快人民币升
值的步伐。而人民币升值一
直是 A股市场上升的主动

力，也是A股市场牛市的主
线索之一。既如此，A股市场

盘升的动力依然充足，盘升
的趋势显然难以改变。

正因为如此，大盘在今
天极有可能形成低开高走的
有惊无险的走势，甚至不排
除在新基金发行加速的前提
下，出现红色星期一走势的

可能性。既如此，在实际操作
中，就可以趁大盘低开时，积
极吸纳强势股。
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对于本次加息和利息税
调减，申银万国、长江证券等

一些券商研究所认为，并不
会对证券市场的资金面造成
大的影响。

申银万国研究所表示，加
息与利息税调减目的作用不
一样，利息税调减在于纠正
税负不合理，而提高存贷款

利率依然在于对过热的经济
金融进行调节。从政策走向
来看，未来1至 2个月再次
加息的可能性较小。在判断
后续投资与出口依然能较快
增长的情况下，预计下半年
经济增长依然处于高位，存

贷款利率将可能再次上调，
9、10月份为政策敏感期。从
此次加息的具体结构来看，
调整后一年至五年期限存贷
款利率同步提高 0.27个百

分点，存贷利差总体不变，意
在提高整体资金成本，引导

信贷和投资，稳定物价；五年
以上期限贷款利率仅提高
0.18个百分点，同时调整后
存贷利差缩小了 0.09个百
分点，意在尽量不大幅增加
住房贷款利率负担的同时，
适度抑制银行贷款积极性。

申万研究所认为，本次升
息后，在当前通胀水平下，存
款利率仍为负利率，存款对资
金的吸引力仍不大。居民储蓄
离开银行进入证券市场的大
趋势没有变化，尽管短期内入
场资金速度可能会放缓。自上

周下半周开始，市场逐步活
跃，指数上周五大幅上涨，投
资者情绪重新乐观。加息、利
息税调整如约而出，市场会理
解为“利空出尽”。估计下周

市场惯性上行，逐渐披露的中
报业绩也能够在一定程度上

支持投资者信心。
长江证券研究所认为，

从前期市场表现来看，明显
呈现出场内资金深套和场外
资金伺机而动的特点，其后
果就表现为下跌空间变小，
板块和个股分化，市场热点

备受追捧。在这种市场下，心
理预期的影响已经逐步减
弱，对于场内资金来说，不会
出现杀跌行为，而场外资金
进入的聚焦点也可能与央行
本身的调控关联性不强。因
此，从这个角度来说，鉴于前

期市场调整已经对此次调控
有所反应，此次宏观调控政
策的出台反而可能造成“利
空出尽是利好”的态势。
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7月 16日下午，网盛科
技以 84.5元的高价超过荣

信股份，一度成为深市第一
高价股。此后，社会各界对
此展开了一轮大讨论，引起
了媒体的高度关注和广泛
报道。

针对各界对网盛科技股
价的关注，网盛科技公司董

事长孙德良于 22日正面作
出了回应。他表示，欢迎并感
谢广大媒体、研究机构及同
行对网盛公司及其股价展开
大讨论，让广大投资者对互
联产业有更深的了解，对网
盛科技有更深的了解，这对

投资者在投资网盛的过程中
必然产生积极作用。他希望

媒体、研究机构及同行在继
续关注和讨论网盛的过程
中，能够坚持以客观事实为
依据，否则难免会误伤网盛，
甚至损害网盛。

孙德良特别强调，网盛
科技将坚持以“生意宝”为

中心的小门户 +联盟的产
业发展战略，秉承“激情澎
湃走楼梯”的精神，继续推
进公司业务稳健发展与可
持续增长的良好发展态势，
用扎扎实实的业绩回报给
投资者。 RSTU
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中国证监会研究中心
主任祁斌 21日在深圳表

示，证监会将加快推出资本
市场长期规划，在充分总结
发展经验和教训，借鉴境外
成熟市场及其他新兴市场经
验的基础上，结合我国国情
制定出合理的发展战略和规
划，帮助投资者明确市场长

远预期。
祁斌是在 2007中国国

际服务业论坛上作主题演
讲时作上述表示的。他表
示，一、要积极推动多层次
资本市场的建设，努力拓展
市场的广度和深度；二、深

化市场化改革，推动创新，
提高中国经济的证券化比

率；三、完善市场化机制，进
一步提高上市公司质量；
四，加强监管，深化投资者
教育；五，加强规划，帮助
市场明确预期。证监会将加
快推出资本市场长期规划，
在充分总结发展经验和教

训，借鉴境外成熟市场及
其他新兴市场经验的基础
上，结合我国国情制定出
合理的发展战略和规划，
帮助投资者明确市场长远
预期。
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深圳证券信息公司的最
新治理指数调整报告称，巨

潮治理指数和深证治理指
数于 23日第二次正式调整

成份股，巨潮治理指数新
调入工商银行、长江电力、
思源电器、大族激光和同
洲电子等成份股；深证治理
指数新调入云南铜业和大
族激光。

上述治理指数调整报报

告显示，具有优秀治理水平
的上市公司在业绩上居于
市场领先地位，且股价走势
更为强劲。以深证治理指数

（399327）和巨潮治理指数
（399322）观察，自 2002年

12月 31日基日起，至 2007
年 6月底，两指数累计涨幅
分别为543%和411%，同期
深 证 成 指 累 计 涨 幅 为
366%，上证指数累计涨幅为
188%，巨潮 300指数累计

为 287%。深证治理指数和
巨潮治理指数的涨幅遥遥
领先，这说明公司治理水平
与投资价值存在正相关，治
理优秀的公司可为投资者
带来丰富的整体超额收益。
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海马股份近日公布半年
报显示，公司 2007年 1月

至 6月份净利润达 2.77亿
元，同比大增 612%，每股收
益为 0.54元，同比增长
200%。三季度净利润预计同
比 增 幅 也 将 达 500%至
550%。

据悉，海马股份通过定

向增发获得上海海马汽车研
发有限公司 100%股权及一
汽海马汽车有限公司 50%
股权之后，已成为一家拥有
汽车及汽车发动机的自主研
发、制造、销售、物流配送及

相关业务的汽车类企业。公
司表示，上半年利润来源主

要来自汽车制造、销售。
据悉，2007年以来，福

美来系列月均销售超过 1
万辆。6月 6日才上市的海
马 3在一些地方销售情况
也超出了厂家的预期，在不
到一个月的时间里，实际销
售量已达到了 2583台，4S
店曾短时出现货源紧缺。良

好的销售势头同时也凸现了
海马汽车年 15万辆产能的
不足。
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东方航空7月17日与空
客公司在上海签订《飞机购

买协议》，拟购买10架空客
A320系列飞机。据悉，10架
空客A320系列飞机2005年
的目录价格（含发动机）约
为46.38亿元人民币（约6.13
亿美元），此项购机交易合
同的实际价格低于该目录价

格。上述10架飞机计划自
2011年3月开始交付，至
2012年5月交付完毕。

东方航空表示，此次购
买的 10架空客 A320系列
飞机，将主要用于满足今后
几年国内中、短程航空客运

市场的增长需求，增强公司
在中短程客运市场的综合竞

争力，增强公司中短程航线
网络的覆盖能力。参考 320
系列飞机以往的运营数据，
此次购机带来运力增长占公
司 2006年度经审计的运力
总值的3.2%。

东方航空今天还发布了

业绩预盈公告。因营运形势
有所好转，公司营业利润同
比减亏幅度较大，并获益于
人民币升值产生的汇兑收
益，东方航空预计上半年度
将实现盈利。
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